



COMMUNIQUÉ de PRESSE



MERCREDI 11 FÉVRIER 2026 - RENNES

Une victoire pour les langues de Bretagne

La Région se félicite de l'engagement de l'État sur la formation des enseignants bilingues français - breton

Menacé par la réforme de la formation initiale des enseignants, le «Parcours préparatoire au professorat des écoles (PPPE) français - breton» sera pérennisé en Bretagne : la filière brestoise, ouverte en 2022, est maintenue. Le ministère de l'Éducation nationale a aussi annoncé l'ouverture d'une nouvelle filière à Rennes. Des annonces dont se félicite le Président Loïg Chesnais-Girard, qui s'était mobilisé pour ces formations, au côté de nombreuses associations de défense de la langue bretonne.

FORMATION MAINTENUE À BREST

L'État, la Région et les universités de Bretagne se sont engagés à travers la signature de la **convention spécifique 2022-2027** pour la transmission des langues de Bretagne, à **renforcer la formation des enseignants en langue bretonne, afin d'accroître le vivier de professeurs pouvant enseigner le breton.**

Le Président de Région, comme les élus délégués aux langues de Bretagne, ont porté avec constance cet engagement auprès des gouvernements successifs. Ainsi, dès la rentrée 2022, un **Parcours préparatoire au professorat des écoles (PPPE) bilingue français-breton** avait ouvert au **lycée de l'Iroise** et à **l'Université de Bretagne Occidentale**, avec le soutien de la Région. La collectivité finance en effet les formations complémentaires du PPPE qui permettent aux élèves d'atteindre, en 3 ans, le niveau de breton requis pour enseigner.

Malgré la réforme de la formation initiale des enseignants, l'Etat vient de confirmer que, cette formation PPPE -qui avait vocation à disparaître



Une formation indispensable pour l'avenir du breton.

© Martin Boudier / Région Bretagne

dans le cadre de la réforme- **sera bien maintenue à Brest, conformément à la demande faite par le Président Chesnais-Girard.**

C'est en effet une formation aussi indispensable à la Bretagne, pour la transmission du breton, qu'extrême et plébiscitée sur Parcours Sup (plusieurs centaines de candidatures par an).

La réforme qui visait à remplacer les PPPE par une Licence professorat des écoles (LPE), avec une possibilité d'adaptation territoriale à la marge (15% du temps seulement pouvaient être dédiés à l'enseignement de la langue régionale), n'atteignait pas les objectifs d'enseignement demandés

en Bretagne par la Région et nombre d'acteurs de la langue bretonne également mobilisés.

OUVERTURE D'UNE FILIÈRE À RENNES

La **confirmation** reçue par le Président Chesnais-Girard aujourd'hui, de l'**ouverture d'une LPE « parcours breton » à Rennes à la rentrée 2026, remplacée dès la rentrée 2027 par un véritable Parcours préparatoire au professorat des Ecoles (PPPE) bilingue français-breton**, est une bonne nouvelle pour la Bretagne.

Ces nouveaux étudiants viendront accroître et renforcer le **vivier de professeurs de breton, indispensable pour former de jeunes locuteurs** et faire vivre ainsi cette langue régionale sur le territoire.

La Région prendra aussi sa part dans cet effort, **en finançant**, à Rennes, comme pour les cohortes brestoises, **les formations complémentaires en breton de ce nouveau cursus**.

À Brest, 30 élèves entrent chaque année en 1^{ère} année de ce cursus PPPE d'une durée de 3 ans.